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本报讯（融媒体特派记者 顾楷）
1月21日，出席省十四届人大三次会议的
蚌埠市代表团代表继续审议省政府工作
报告，审查计划报告ʩ预算报告ʪ省高级
人民法院党组书记ʩ院长田云鹏，市领导
黄晓武ʩ倪建胜ʩ葛锐ʩ符连峰参加，省政
府有关部门负责同志到会听取意见ʪ

葛锐代表在审议发言时说，过去一
年，是安徽发展史上具有重要里程碑意
义的一年ʪ一年来，全省上下沿着习近
平总书记指引的方向昂扬奋进，各项工
作拼劲足ʩ韧性足ʩ动力足，经济社会发
展取得了来之不易的成绩ʪ一年来，蚌
埠按照省委ʩ省政府工作部署，坚定信
心ʩ攻坚克难，推动全市经济回升向好，

重点工作亮点频现，高质量发展迈出坚
实步伐ʪ此次省政府工作报告多处涉及
皖北地区，充分体现了省委ʩ省政府对
皖北地区发展的高度重视ʪ我们将按照
省政府工作报告要求，全力以赴拼经
济，争取取得更加亮眼的成绩，为全省
经济社会发展作出新的更大贡献ʪ希望
省委ʩ省政府继续关心关注蚌埠及皖北
地区发展，进一步加大对皖北地区交通
基础设施和产业发展的支持力度，切实
增强皖北发展动能 ，推动皖北全面
振兴ʪ

符连峰代表认为，省政府工作报告
全面总结了过去一年我省经济社会发
展取得的成就，明确提出了今年的发展

目标和工作重点，既向全省人民交出了
一份沉甸甸的成绩单，又科学制定了新
一年各项工作的任务书，充分反映了政
府系统Ž跳起来摘桃子ž的精神和求真
务实的工作作风ʪ一年来，蚌埠坚定不
移实施Ž制造强市ʩ产业立市ž第一战略
和Ž双招双引ʩ项目建设ž第一战术，统
筹经济社会发展，持续保障改善民生，
推动各项工作取得了新进展，发展质效
实现明显提升ʪ市纪委监委将立足本
职，围绕省市重点任务强化政治监督，
继续发挥好监督保障执行和促进完善
发展作用，为安徽和蚌埠高质量发展保
驾护航ʪ

审议中，涂跃进ʩ张红卫ʩ陈丙根ʩ

李丹ʩ杨洋等十余位代表踊跃发言，大
家围绕新兴产业发展ʩ文旅融合ʩ教育
医疗ʩ乡村建设ʩ食品安全ʩ皖北振兴等
积极建言献策ʪ代表们表示，将深入学
习贯彻习近平总书记考察安徽重要讲
话精神，认真落实省委ʩ省政府各项安
排部署和工作要求，坚定信心ʩ干字当
头，敢作善为ʩ奋力拼搏，坚持创新驱
动ʩ招商带动，大力发展六大战略性新
兴产业，加快城市Ž拥河发展ž步伐，推
进文旅融合ʩ城乡融合发展，努力创造
更加过硬的发展成果，更好彰显蚌埠
Ž三地一区ž两中心的地位和优势，为奋
力谱写中国式现代化安徽篇章贡献蚌
埠力量ʪ

坚定信心谋发展 鼓足干劲抓落实
出席省十四届人大三次会议的蚌埠市代表团代表继续审议省政府工作报告

黄晓武倪建胜参加

本报讯（融媒体特派记者 李景）
省政协十三届三次会议开幕以来，住蚌
省政协委员满怀履职热情ʩ深入协商议
政，服务发展建真言，聚焦民生献良策，
充分展现了住蚌省政协委员的责任使
命和担当作为ʪ

习近平总书记在考察安徽时强调，

要坚持高水平对外开放，加快打造改革
开放新高地ʪ这一重要指示为安徽在新
时代坚定不移深化改革开放指明了方
向，也为蚌埠港的建设与发展提供了重
要遵循ʪ蚌埠港作为全国36个主要内河
港口之一ʩ淮河流域首个二类水运口
岸，是安徽内河航运的重要枢纽，其发

展不仅关乎区域交通运输的高效畅通，
更是安徽深化对外开放ʩ融入长三角一
体化的关键举措ʪ省政协委员周景飞经
过深入调研发现，近年来随着沿淮城市
快速发展，船舶过闸量大幅增长，淮河
蚌埠船闸成为制约水运发展Ž大堵点ž，
航道通而不畅ʩ瓶颈碍航问题持续存

在ʪ他在提案中提出，应加快建设蚌埠
三线船闸工程，进一步加强统筹协调ʩ
强化联动，打通河海联运ʩ省际通航的
堵点，提升淮河通航能力ʪ同时，以蚌埠
淮河航运枢纽为核心，提升淮河水系港
口规模化水平，提高千吨码头占比，加
强淮河流域港口与腹地产业发展的衔
接，积极打造内河航运物流体系，不断
强化皖北地区航运经济对地方产业发
展拉动作用ʪ

习近平总书记强调，战略性新兴
产业是引领未来发展的新支柱ʩ新赛
道ʪ省政协委员宋静结合安徽和蚌埠
实际，聚焦智能传感产业，为产业发展
探新路ʪ （下转05版）

服务发展建真言 聚焦民生献良策
住蚌省政协委员围绕发展大局和民生改善积极建言

Ā00后ā体育老师齐春龙üü

青春Ā篮ā不住 奋进Ā球ā突破
蚌报融媒体记者 周芳林 文/图

乐享阳光体育 绽放青春光芒

走进蚌埠二中采访时，持续了数
周的羽毛球比赛仍在进行，学生们在
球场上挥汗拼搏，旁边的足球场，一
群学生在踢球，让记者忘了üü这已
经是临近期末Ǒ

100多年前，北大校长蔡元培提
出，Ā完全人格，首在体育āǑĀ无体育，
不清华ā，深刻体现了清华大学对体
育教育的重视Ǒ体育的本质不是Ā育
体ā，而是Ā以体育人āǑ

健康是学生第一需求Ǒ
随着Ā双减ā政策ǐ我市中小学体

育Ā三个一ā工程的深入推进，Ā健康
第一ā的教育理念渐成共识，Ā学校体
育课ā的地位正在显著提升，孩子们
在学校体育活动中拥抱阳光ǐ开怀大
笑ǐ磨炼意志，懂得团队协作与竞争
的意义ĂĂ

乐享阳光体育，吸取向上力量Ǒ
期待阳光体育运动在校园落地

生根，开花结果，让每个学生都能够
动起来ǐ玩起来，让校园体育真正成
为青少年学生健康成长ǐ全面发展的

Ā助推器āǑ

回 顾

Ž这一年，基本天天带学生打球，看
着他们在球场上飞奔，不断成长，特别
开心！ž近日，蚌埠二中篮球馆里，体育
老师齐春龙正带着学生们跑位ʩ上篮ʩ
投篮ƀƀ大汗淋漓，这是发自心底的热
爱在球场上留下的独特印记ʪ

齐春龙是土生土长的蚌埠人，2023
年，他从上海体育大学毕业后，毅然选
择回到家乡，成为高中母校的一名篮球
教练ʪ

从球员到教练，这位Ž00后ž小伙，
不仅见证和参与了我市中小学体育Ž三
个一ž工程的实施，也让自己的梦想在
这里启航ʪ

Ž你看，临近期末了，操场上依然火
热ʪžŽ劳逸结合更提高学习效率ʪž操场
上，看着孩子们在阳光下踢球，齐春龙
和蚌埠二中体育组组长王广苗一边走，
一边笑着说ʪ

Ž田径运动会ʩ跑操比赛ʩ篮球赛ʩ
羽毛球联赛ƀƀ类似于这样的体育活
动，贯穿着整个学期ʪž王广苗告诉记
者，学校积极推进Ž一校一品ʩ一生一
长ž建设，实施Ž体育选项走班制ž，学生
可以自主选择选择喜欢的体育项目，满
足学生的运动兴趣和专项化发展需求ʪ

成 就

2024年，我市积极推进中小学体育

Ž三个一ž工程，即一天一节体育课ʩ一
周一场体育比赛ʩ一生一项体育特长，
推动阳光体育蓬勃开展，培养学生体育
锻炼习惯，促进青少年学生全面发展和
健康成长ʪ

前不久，在2024年安徽省篮球传统
项目学校比赛中，蚌埠二中篮球队在决
赛中再续荣光，卫冕冠军ʪ作为学校篮
球队教练，赛场上的点点滴滴，齐春龙
记忆犹新ʪ

赛场上，学生们汗水肆意挥洒，激
情熊熊燃烧ʪŽ蝉联冠军，我们都很激
动，也很兴奋ʪž齐春龙说，每一次传球ʩ
每一次投篮，都凝聚着团队的强大力量
与高度默契ʪ

值得一提的是，蚌埠二中一项重要
的校园体育文化活动ŸŸŽ篮球季žʪ
2024年，64支学生队伍ʩ一百多场比赛ʩ
历时两个多月，让人们看到了运动的二
中ʩ激情的二中ʩ热血的二中ʪ

像蚌埠二中一样，越来越多的学校
有了自己的篮球队ʩ足球队ʩ健身操队
等代表队ʪ好消息不断传来：蚌埠三中
和蚌埠田家炳中学两支代表队在2024
年安徽省校园足球联赛（高中）中包揽
男女组别冠军，安徽省学生体育联赛中
学生武术比赛蚌埠市代表队斩获1金ʩ1
银ʩ4铜，获集体项目一等奖，蚌埠四中
橄榄球队获全省冠军ƀƀ

2024年，蚌埠市青少年校园足球
Ž三级三际三段ž联赛参赛人数和规模
再创新高；Ž少年蚌埠ž行动全市中小学
生体育联赛，田径ʩ篮球ʩ排球ʩ乒乓球ʩ
羽毛球ʩ啦啦操等14个项目，参赛学校
数超1000所，参赛学生1万余人ʪ

（下转05版）
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就业是最基本的民生，一头连着百姓饭碗ʩ一
头连着经济脉搏，就业稳，劳动者的收入和生活就
有保障，经济社会发展才有稳固的基础ʪ2024年，
我市全面做好就业这项最基本的民生，千方百计
稳定和扩大就业，蚌埠就业形势总体稳定ʪ

全市城镇新增就业35173人，完成年度目标
103.45%；全市失业人员再就业2.89万人，完成年
度目标191.3%；就业困难人员再就业4038人，完成
年度目标122.3%；全市发放创业担保贷款7.42亿，
完成市目标任务的371%ŸŸ翻开去年全年的蚌
埠就业数据，一项项超额完成的就业指标，诉说着
一个个获得生计ʩ实现自我价值的就业故事，推动
着一个个企业的稳步前行，托起了一个个家庭Ž稳
稳的幸福žƀƀ

招才引智

Ā从校园到职场ā顺利对接

高校毕业生ʩ农民工ʩ就业困难人员等重点群
体，是就业的基本盘，也是就业服务工作的主要发
力点ʪ去年以来，蚌埠人社部门做细ʩ做实帮扶举
措，促进这些重点群体就业ʪ

针对毕业生群体，人社部门深入开展Ž招才引
智高校行ž等校园吸纳就业活动，建立离校未就业
高校毕业生帮扶信息台账，开发就业见习岗位，帮
助高校毕业生在蚌就业ʪ据统计，2024届蚌埠高校
毕业生留蚌就业率约20%，比2022届ʩ2023届提升
约5个百分点ʪ

林晨琛就是在校内找好了留蚌的工作ʪ林晨
琛是蚌埠医科大学研究生院2024届临床医学专业
应届毕业生，在校期间就积极参加人社部门ʩ教育
部门与学校共同开展的各类校园招聘会ʪ林晨琛
积极投递简历，专心准备考试，最终以优异的成绩
考取了蚌埠市第三人民医院ʪ据了解，仅通过人社
部门ʩ卫健部门与蚌埠医科大学联合组织专场招
聘会这一桥梁，该校考取蚌埠市各医院的应届毕
业生就有30余人ʪŽ在蚌埠生活得很好，我选择留
在蚌埠，希望能为蚌埠医疗卫生事业的发展贡献
力量ʪž林晨琛表示ʪ

2024年，我市累计开展Ž高校行ž活动87场，
1159家次企业参与，提供岗位26264个，收到简历
13863份，新增就业大学生1.42万人ʪ

对于毕业时暂未就业的，人社部门通过建立
离校未就业高校毕业生帮扶信息台账，提供Ž1311ž
就业服务，多部门联动，确保百分百覆盖帮扶人
员ʪŽ同时，我们也在加强补贴发放力度，用真金白
银帮助他们走好求职路ʪž市人社局就业科科长刘
康告诉记者，去年人社部门受理审核市本级高校
毕业生一次性就业补贴381人ʩ114.3万元；受理审
核市本级2025届困难毕业生求职补贴3670人ʩ
550.5万元；受理审核高校毕业生一次性创业补贴
10户ʩ10万元ʪ此外，蚌埠还开发就业见习岗位，缓解高校毕业生就业难题，全年开
发就业见习岗位5046个，组织就业见习人员1527人，帮助这些毕业生从校园到职
场无缝对接ʪ

帮扶重点

就业路上Ā一个都不能少ā

除了毕业生，文化水平偏低ʩ就业技能偏弱的农民工ʩ脱贫人口ʩ就业困难人
员等群体同样需要匹配到适合自己的岗位，针对他们具体需求进行帮扶，需要更
加深入基层ʩ细致入微的工作ʪ

怀远县白莲坡镇的52岁的脱贫人员魏红秀就需要一份近在身边ʩ不耽误照
顾家庭ʩ不耽误干农活，占用时间较少又能增加收入的工作ʪ根据魏红秀的情况，
村里为她推荐了就业帮扶车间ŸŸ汇农草编厂的工作ʪ结合自身实际，考虑到在
车间干活不影响家里的农活，魏红秀通过电话了解工作内容，车间负责人又与其
面对面沟通，双方成功对接ʪ如今，魏红秀已经在车间打草绳半年多了，每个月
800元左右的额外收入让她家的日子更宽裕了些ʪ

（下转05版）
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蚌报融媒体记者 郝玉琳
通讯员 翁子立 文/图

我我市市创创新新性性开开展展人人才才夜夜市市活活动动ǑǑ
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学全会 谋举措
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